

## Автономизация административного процесса в Российской Федерации как ключ к познанию его границ и структуры

**Стахов Александр Иванович,**

*заведующий кафедрой административного права и процесса имени Н.Г. Салищевой,  
главный научный сотрудник (руководитель направления) Центра исследования проблем правосудия  
Российского государственного университета правосудия,  
доктор юридических наук, профессор  
117418, г. Москва, ул. Новочеремушкинская, д. 69  
E-mail: kafadm@rsuj.ru*

В статье в строгом соответствии с принципами и нормами Конституции Российской Федерации посредством специального терминологического ряда: 1) показана специфика регулирующего воздействия административного законодательства и административно-процессуального законодательства в Российской Федерации; 2) разделены самостоятельные административно-правовые (внепроцессуальные) и административно-процессуальные формы деятельности органов исполнительной власти и органов местного самоуправления по осуществлению административно-публичных функций (в этой связи называемых публичной администрацией). Развивая интегративное понимание административного процесса, раскрывается понятие административного дела, выделяются массивы административных (внесудебных) дел и судебных административных дел, проводится категорирование административных (внесудебных) дел. Вводится в научный оборот такая специальная категория, как «автономизация административного процесса», которая охватывает научно обоснованные приемы объективного обособления самостоятельных (автономных) форм административно-процессуальной деятельности публичной администрации и судов.

**Ключевые слова:** Конституция Российской Федерации, административное законодательство, административно-процессуальное законодательство, публичная администрация, административно-публичные органы, административный процесс, административное дело, административное производство.

### Autonomization of the Administrative Procedure in the Russian Federation as the Key to Understanding of Its Borders and Structure

**Stakhov Aleksandr I.**

*Head of the Department of Administrative Law and Procedure named after N.G. Salischeva  
Chief Research Scientist (Department Head) of the Center for Study of Justice Issues of the Russian State  
University of Justice  
LL.D., Professor*

In the article in strict accordance with the principles and norms of the Constitution of the Russian Federation through a special terminology series: 1) shows the specifics of the regulatory impact of administrative legislation and administrative procedure legislation in the Russian Federation; 2) separate independent administrative-legal (non-procedural) and administrative-procedural forms of activity of Executive authorities and local self-government bodies for the implementation of administrative-public functions (in this regard, called public administration). Developing an integrative understanding of the administrative process, the concept of administrative cases is revealed, arrays of administrative (non-judicial) cases and judicial administrative cases are identified, and administrative (non-judicial) cases are categorized. Such a special category as "Autonomous administrative process" is introduced into scientific circulation, which covers scientifically based methods of objective isolation of independent (Autonomous) forms of administrative and procedural activity of public administration and courts.

**Keywords:** the Constitution of the Russian Federation, administrative legislation, administrative procedure legislation, public administration, administrative and public bodies, administrative process, administrative case, administrative proceedings.